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※1 : 主婦（7件）、介護ヘルパー（2件）、パート（2件）、等
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ご意見・ご感想

【全体についてのご意見・ご感想】

◇◇◇今回参加させていただき大変参考になりました。有難
うございます。（３５件）

◇◇講演内容の資料を配布して頂きたい。（１４件）

◇◇年何回かの回数を増やしてほしい。一般人の医療に対す
る教養・興味を増やしていき予防対策に役立たせたい。
医療行為を身近なものにしたい。（２件）

◇◇予防するのが一番ですが、いざとなった時は、大変心強
い医療機器の存在を知ってよかった。

◇◇◇過去のフォーラムの内容の記録冊子を希望します。

◇◇できるだけ参加したいと思っているので、土曜日一回
だけではなくできれば複数日から選ぶことができたら
良い。

【講演内容（講演者）へのご意見】

◇◇とても分かり易く講演していただきました。（３０件）

◇◇どの先生のお話も良い参考になりました。（２８件）

◇◇専門的な講演でいろいろと勉強になりました。（１０件）

◇◇ パネルディスカッションはとても理解できました。
（６件）

◇◇運動やストレッチの日々の継続の大切さや、早期に対応
していく必要性を感じました。　（６件）

◇◇もう少し膝運動を具体的に教えていただきたかったで
す。（４件）

◇◇毎日の生活の仕方が病気にならない予防だと思って生活
すれば良いという事が分かりました。（４件）

◇◇実際の患者さんの生活や病状の変化、傾向、治療の流れ
なども、もう少し取り入れていただけると更に分かり易
いとお思います。（３件）

◇◇治療費など聞きたかった。（２件）

◇◇腰椎すべり症についてお話が聞きたかった。（２件）

◇◇各先生方の映像が手短にまとめられていたのが、非常に
良かった。

◇◇治療法の考え方の変化、最新の治療法などが克明に説明
され、非常に分かり易かった。

◇◇第一線の専門医が一般向けに最新の知見を広めることに
大きな意義を感じた。

◇◇賛成、反対のディスカッションを聞きたかった。

◇◇膝関節症のお話を聞き、とても不安でありますが手術を
考えてみようかと思います。

◇◇今は膝、腰とも問題はありませんが今後問題が起きない
よう日々努力しております。骨折リスクが少なくなるよ
う、本日の先生方の話を思い起こします。

◇◇食事運動を調節してやることが大事なことだと改めて知
りました。

◇◇日本女性に多い変形性膝関節症の発症原因が分かり、予
防活動が広く行われることを期待します。

◇◇骨粗鬆症について薬を飲むことになった時の事を、もう
少し詳しく聞きたかった。飲む期間とか、もう少し内容
を絞ってほしかった。

◇◇少々の痛みであわててしまいますが、原因を診断してい
ただくことが大切だと思いました。

◇◇最近の医師は自分の感覚、視覚、触覚をまるで使わず、
ただX線などの機器に頼りすぎ。講演の先生方は、さす
がにベテランの先生という感じがしました。改めて運動
を大切ということを実行していきたいと思います。

◇◇腰痛の８０％が原因不明なことに驚きました。

◇◇散歩、食事など進んで頑張ってみようと思いました。

◇◇専門的な話もあり、よく分からないところもあった。

◇◇主婦として、家族全員の健康維持に努めなければと新た
に思いました。

◇◇毎日１分間１日３回の片足立ちを心がけたい。

◇◇大変よく分かりました。私の通院している先生もこれだけ
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知識を持っているか患者のためを思っているのか疑問で
す。このようなフォーラムをどんどん開いてほしいです。

◇◇地域でリハビリの仕事をしている私にとっても参考にな
る話がありました。職場で昨年、骨折をした上司がお
り、骨粗鬆症で骨の付き具合が悪いのに薬を処方されて
いなかったことに疑問を感じていましたが、今日お話を
聞いてなるほどと思いました。

◇◇健康寿命の延伸に対する意識を持つことができた。

◇◇脳出血して５年目ですが右手のマヒがあり字が書けない
私でしたが、リハビリの結果ここまで書けるようになっ
た。68歳ですが、足のマヒが残っているのでできるだけ
今日のお話をいかしていきたい。

◇◇身近な例を示しての話がわかりやすかった。

◇◇初めての参加ですが、すべての先生方のお話がとてもわ
かりやすく、参考になることも多かったと思います。私
自身はひざを痛めていますが、お話全部興味深いもので
した。

◇◇骨に対しての知識があまり知らなかったが、今回参加し
てよくわかりました。

◇◇骨粗鬆症境界線です。気をつけて生活し、医師にかかっ
ています。病気の内容が今まで以上に良くわかりまし
た。

◇◇私は、骨粗鬆症になりフォサマックを５年間処方してい
ただき、今は安定が保たれています。今回のお話を聞
き、朝のラジオ体操やウォーキングもこれからも続けて
いきたいと思います。

◇◇先生方のお話も解りますし、これからの生活を考え骨折
はしないようにしたいとおもいます。

◇◇骨粗鬆症の８７歳の母の病気が私にも可能性があると知
り、転んだりしないように気をつけようと思う。平日は
室内ばかりなので太陽に当たる時間を少し考えなければ
なと思いました。

◇◇今日は初めてフォーラムに参加しました。本当に良かっ
たと思います。また参加したいと思います。薬やビタミ

ンを飲んでも骨密度が落ちています。なかなか良い治療
法がない。薬も変えてもらえない。病院を変えたほうが
いいのか心配です。

◇◇本日のお話を聞き、病気の予防、栄養等、くり返し頭
に入れ、障害人生をなくし、健康な人生を送りたいと
思いました。

◇◇年齢に伴う骨の病気としての２例について、その内容と
治療を知ることが出来た。同時に改善に向けた方法も講
演され、自ら取り入れていきたいと思う。

◇◇腰痛について、重篤の場合と慢性の見極めが分かり易い
ことを知り、受診するタイミング分かりました。

【その他】

◇◇病院選びについてもやってほしい。（３件）

◇◇今回参加させていただき大変参考になり、また他の「目
の病気」の市民フォーラムがあれば、参加させていただ
きたいと思っています。（２件）

◇◇学生（中・高・大）向けの広報活動を充実させてみては
いかがでしょうか。

◇◇世界NO,１の技術国になるよう発展を祈る。

◇◇生活習慣病の検査の中に骨密度の測定を６０歳以上の人
には常時取り入れてほしい。

◇◇最近開業医の中に、整形外科、整骨院がとても増えてい
ますが良い医者、病院の見分け方を知りたい。お医者さ
んの質の向上をお願いいたします。病気についての知識
を得るには若いうちから要するので義務教育にぜひ入れ
てほしい。（予防策の向上）

◇◇医療機器が現場で活躍している写真・動画を出せば、理
解しやすいのではないか。

◇◇ 機器の設置してある病院を知りたい。そして検査費
用など。

◇◇次回の市民フォーラムでは糖尿病についての予防の方法
をお願いします。
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